
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

JUEVES 7 DE FEBRERO DE 1811.

Fuente del Maestre 17 de Diciembre.

El cuerpo enemigo que estaba en Llerena, compuesto de 400 infantes y 800 caballos con 6 piezas de artillería, va retirándose por el camino de Córdoba: la division de Ballesteros y toda nuestra caballería le sigue el alcance: tres días seguidos ha habido combates de consideracion entre Llerena y Fuente Ovejuna. La provincia se halla libre de enemigos: dos días antes de la salida de estos de Llerena, Ballesteros con dos regimientos y algunos tiradores atacó y derrotó completamente la division volante enemiga, compuesta de 500 hombres entre infantería y caballería, que se hallaba en Alonis.

Tenemos en Badajoz y contornos 500 reclutas para aumentar este ejército.

D. Julian Sanchez se halla en Ledesma á 6 leguas de Salamanca: tiene á sus órdenes cerca de 100 caballos; los ingleses le socorren con dinero y vestuarios, y hace cada día prodigios.

Escriben de Salamanca que mueren todos los días en los hospitales de 60 á 70 franceses; con que por un cálculo prudente se puede decir que los ejércitos franceses tienen de baxa diariamente en la España 400 hombres, que multiplicados por 365 días que tiene el año, asciende su pérdida anual á 146000 hombres. ¡Quando se desengañará el bárbaro que nos oprime!

Sevilla 30 de Diciembre.

En varios puebljos de Andalucía han establecido los fran-

ceses unas partidas de gente del país con la denominación de cazadores, para perseguir á las patrióticas. Les pagan á razón de 10 rs. vn. diarios por plaza, y es el único sueldo que satisfacen con puntualidad; prueba nada equívoca del gran interés que toman en ver de aniquilar los *agentes de la guerra interminable*, que es como Soult denominó en una concurrencia en Sévilla á nuestros valientes guerrilleros.

Castropol 1.º de Febrero.

El Sr. Comandante general en segundo de este ejército y Principado, ha recibido del Mariscal de Campo D. Antonio María Peón, que interinamente manda el ejército de operaciones, el parte que á la letra es como sigue:

»Consiguiente á las instrucciones de V. S. y á mis deseos de acercarme á los enemigos y conseguir algunas ventajas sobre ellos sin comprometer demasiado el honor de nuestras armas, dispuse que anteayer viniesen á la ría de Pravia las lanchas de Cudillero, y se aparentasen en aquellos puntos todos los indicios de un próximo ataque. Mi objeto era distraer por aquella parte la atención del enemigo, y colocándome en el Fresno y todos los puntos de derecha é izquierda, formar una curva tal con las tropas, que si fuesen atacadas por los enemigos de Grado, quedasen estos precisamente embueltos, á cuyo fin se había de formar primera y segunda línea, en términos que no dexasen ningún punto descubierto, y que hiciesen respetable nuestra posición. Dí todas las órdenes al efecto, y ayer temprano, me coloqué en el Fresno con las divisiones de retaguardia y auxiliar en la forma indicada, dexando á la Cantábra el encargo de sostener la línea. El Comandante del primero del Rivero con su batallón, regimiento de Gijón, y partida volante que manda el Capitán Balanzat, se dirigió por la derecha hasta las inmediaciones de Grado; y el Coronel de Oviedo, con su regimiento y los tiradores de Asturias, hizo lo mismo por izquierda. Ambos jefes, colocadas que fueron sus tropas, y las restantes en las emboscadas y posiciones oportunas, provocaron constantemente á los enemigos con sus guerrillas de in-

fantería y caballería por espacio de 4 horas; mas las avanzadas francesas habiendo hecho una débil resistencia, se retiraron, y ni un solo soldado enemigo se atrevió á salir de la villa y demas puestos fortificados, lo que me dió á entender les habia impuesto nuestro movimiento; y como no entrase en mi plan atacar las fortificaciones por carecer de la artillería correspondiente, previne la retirada en varias direcciones á los puntos de donde habíamos salido, con toda la precaucion por si eramos cargados; pero nadie me persiguió, confirmándome esto en la opinion de que les impuso á los enemigos la buena disposición de las tropas. Debo añadir, que por la parte de Pravia se executó al mismo tiempo, lo que verá V. S. por la adjunta copia del parte que me dió el Comandante de la division Cantabra.

„Todo lo que comunico á V. S. para su debido conocimiento.—Dios guarde a V. S. muchos años. Quartel general de Salas 25 de Enero de 1811.—Antonio María Peon.—Sr. D. Francisco Xavier Losada.”

El expresado Mariscal de Campo D. Antonio María Peon, incluye copia de el que le pasó el Comandante interino de la division Cantabra, que a la letra dice así.

„Estas tropas executaron hoy lo que V. S. me previno, á fin de llamar lo mas que pudiese ser la atencion del enemigo por estos puntos.

„Anoche se aparentaron movimientos de tropas hácia Muros: se aparentaron trabajos en los embarcaderos de S. Estéban, Forno, Pravia y Foreines; y al amanecer de hoy se pusieron en flote todas las lanchas, y por todos ellos se embarcaron algunas fuerzas que pasaron al otro lado de la ria; y anoche una partida de 30 cazadores del primero Cantabro al mando del Teniente D. Gerónimo Londoño, pasó el Narcea y el Nalon para sorprehender el puesto que tienen los enemigos en Beifar. Este oficial hizo su marcha con toda felicidad hasta llegar al pie de la centinela de los enemigos; pero de la fuerza que estos mantenian allí no se encontró mas que la centinela y un sargento: aquella sintió los nuestros, y les hizo fuego á quema ropa, y se salvaron al favor de la noche.

„ Los cazadores cogieron una mochila y alguna vitualla; é ya para entonces los enemigos habian abandonado á Peñauñan, y situaron en todos los picos de las mayores alturas centinelas dobles.

„ El Coronel D. Andres Marquesta consiguió desalojarlos igualmente de Soto del Barco, habiéndoles cogido la sidra y viveres que tenian en la casa del Sr Ponte, y se mantuvo hasta mas de las 11 á la vista de los enemigos que por aquella parte se colocaron y mantuvieron en la Iglesia de la Corrada. Al retirarse el Sr. Marquesta, volvieron los enemigos á ocupar á Soto, y por segunda vez les volvió á desalojar, á pesar de que en esta hicieron mas resistencia que la primera.—Dios guarde á V. S. muchos años. Pravia y Enero 24 de 1811.—Fermin Escalera—Sr. D Antonio María Peon.”

Lo que de órden de dicho Sr. Comandante general se inserta para satisfaccion del público.

Santiago.

Continuan los donativos hechos para la expedicion del Sr. Renovales, y articulo de morriones.

Arciprestazgo de Cotobad.

- D. Miguel Vidal, Arcipreste y cura de S. Martin de Rebordeolo, 60 rs.
- D. Josef Vidal, Prô 8.
- D. Gregorio de Senra, cura de S. Jorge de Sacos, 40.
- D. Juan de Ogando, Prô. 60.
- D. Pedro Campos, Prô. 8.
- D. Manuel Serrapio, cura ecónomo de Santiago de Blascon, 10.
- D. Manuel Valéa, Prô. 8.
- D. Josef Vidal, idem 8.
- D. Antonio de Lombo, cura ecónomo de Sta. María de Sacos, 20.
- D. Benito Lois, cura de S. Lorenzo de Almofrey, 30.
- D. Andres Lois, Prô. 8.
- D. Gabriel Senra, cura de S. Miguel de Carballedo, 50.
- D. Pedro Senra Prô. 8.